

Lyon, le 22 janvier 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

**« LA FERME DE LYON » : UN PROJET COLLECTIF POUR PÉRENNISER UNE
ACTIVITÉ AGRICOLE SUR LE TERRITOIRE**

Dans le cadre de leur stratégie agricole et alimentaire, la Métropole de Lyon ainsi que les villes de Lyon et de Saint-Cyr-au-Mont d'Or ont souhaité entrer au capital de la coopérative « La Ferme de Lyon ». En lieu et place de la Ferme Perraud, dernière ferme lyonnaise située à Saint-Rambert, ce projet va permettre de pérenniser l'activité agricole sur le territoire sur environ 16,4 hectares dont 5.5 hectares sur Lyon et 10 hectares sur Saint-Cyr-au-Mont-d'Or.

Sous la forme juridique d'une Société coopérative d'intérêt collectif- Société Anonyme (SCIC SA) imaginée par les repreneurs, la « Ferme de Lyon », dont la majeure partie des terres se trouve à Saint-Cyr-au-Mont d'Or, a pour objectif de **maintenir les activités agricoles de cette dernière ferme lyonnaise et de faire de celle-ci une vitrine de la transition agroécologique.**

« Il était essentiel pour la Métropole de se mobiliser pour sauver cette dernière ferme lyonnaise chère à de nombreux habitants. La crise du modèle agricole est plus marquée que jamais tandis que l'inflation impacte nos assiettes. En devenant associé de la coopérative « Ferme de Lyon », la Métropole de Lyon prend sa part dans le soutien de modèles plus résilients et durables. À travers l'ensemble des projets qu'elle soutient sur son territoire et au-delà avec le Projet Alimentaire du Territoire Lyonnais, elle donne la priorité à l'agriculture paysanne, à la santé des habitants et aux marchés locaux. » **Bruno Bernard, Président de la Métropole de Lyon.**

« La Ferme Perraud fait partie de l'histoire de Saint-Rambert et plus généralement de Lyon. Beaucoup de Lyonnais et Lyonnaises y sont très attachés. C'est pourquoi la reprise de la dernière ferme de Lyon est une nouvelle page très positive qui s'ouvre pour nous tous mais également pour le territoire. Il était essentiel de pouvoir y maintenir une activité agricole dans notre ville. C'est tout le sens de l'action que nous menons depuis 2020. Nous nous réjouissons que des repreneurs continuent l'aventure ! » **Grégory Doucet, Maire de Lyon.**

« Nous sommes tous conscients de l'intérêt d'une agriculture de qualité, de proximité, porteuse d'emplois. La dernière ferme urbaine de Lyon, dont la majorité des terres se situe sur notre commune et dont l'avenir était incertain, va être reprise et développée par de jeunes repreneurs. Nous les accompagnons et les soutenons dans leur projet au bénéfice d'une agriculture locale, responsable et de qualité, qui bénéficiera à tous. » **Patrick Guillot, maire de Saint-Cyr-au-Mont-d'Or.**

Contacts presse :

Métropole de Lyon
Magali DESONGINS
mdesongins@grandlyon.com
06 69 33 08 90

Ville de Lyon
Clara DELON
clara.delon@mairie-lyon.fr
06 16 81 43 66

Commune de Saint-Cyr-au-Mont-d'Or
Valérie IARUSSI
valerie.iarussi@stcyaumontdor.fr
06 58 41 97 41

Afin de permettre l'aboutissement de ce projet et d'apporter une garantie pour les organismes bancaires, **les trois collectivités s'impliquent au démarrage du projet en contribuant à hauteur de 150 000 euros.**

La Métropole de Lyon votera lors du prochain conseil métropolitain du 29 janvier 2024 sa contribution à hauteur de 100 000 euros. La Ville de Lyon participe à hauteur de 40 000 euros et la Ville de Saint-Cyr au Mont d'Or à hauteur de 10 000 euros.

Au total, ce sont près de dix associés qui s'engagent pour ce projet et qui sont entrés au capital de « La Ferme de Lyon ». Simon Pascault, Nicolas Gauthier et Cécile Reymond sont les trois premiers salariés engagés dans le projet.

Pierre Arcan, Sylvie Gauthier, Serge Brulliard, Laurent Gourrier, Les Ecoaménageurs (Société civile), P&L Associés (SARL) représentée par Loïc Mounier et Paul Imbault ; TKT Société représentée par Guillaume Loelsch et Eric Tanno complètent la liste des associés actuels du projet.

« La Ferme de Lyon » un projet aux activités multiples

Cette SCIC souhaite développer plusieurs activités agricoles sur la ferme en **augmentant notamment la surface actuelle des espaces de maraîchage et d'arboriculture et les convertir en agriculture biologique.** Composés de pommiers, poiriers, de cerisiers, de pêchers, de cognassiers et d'abricotiers, les vergers de Saint Rambert et de Saint Didier offriront dans les prochaines décennies davantage de produits (kiwi, kaki, prune) pour enrichir la gamme proposée actuellement.

Un atelier d'élevage porcin de plein air en agropastoralisme sera également créé afin de reconnecter les consommateurs à cet animal étonnant et abolir certains préjugés. Promouvoir une identité porcine de haute qualité, propre à la région lyonnaise et à sa gastronomie, créer des connections agronomiques vertueuses entre les différentes productions (alimenter les cochons grâce aux déchets végétaux pour qu'ils entretiennent le verger) et diversifier la gamme de produits à la vente seront les principaux objectifs de cet élevage agropastoral hors du commun.

Enfin, **la production viticole sera redéveloppée.** La Ferme Perraud a toujours cultivé des vignes dans le clos de Saint Rambert à côté du verger. Le patrimoine viticole actuel sera valorisé en replantant des cépages résistants aux conditions climatiques du territoire sur les coteaux de la ferme et en utilisant de nombreuses parcelles anciennement viticoles exploitées au Mont Thou. La production se veut qualitative avec des rendements de 40 hl qui sera vinifiée sur place sous forme de micro-cuvée pour proposer une gamme de « Vin de Lyon » accessible pour tous les amateurs.

Contacts presse :

Métropole de Lyon
Magali DESONGINS
mdesongins@grandlyon.com
06 69 33 08 90

Ville de Lyon
Clara DELON
clara.delon@mairie-lyon.fr
06 16 81 43 66

Commune de Saint-Cyr-au-Mont-d'Or
Valérie IARUSSI
valerie.iarussi@stcyraumontdor.fr
06 58 41 97 41